

EL CASO DEL VERTEDERO DE GARRAF

El día 19 de octubre se hizo público en Barcelona el esperado informe científico sobre el proyecto de vertedero controlado de basuras en el macizo de Garraf. (Ver TRIUNFO, número 520, de 16 de septiembre de 1972.) En el curso de una conferencia de prensa celebrada en el Colegio Oficial de Aparejadores de Cataluña y Baleares, la Escuela catalana de Espeleología, organismo asesor y docente en los aspectos científicos y técnicos de la espeleología catalana, lanzó la llamada de alerta a las autoridades y a la opinión pública, acerca de la inviabilidad de un vertedero controlado en Garraf, por constituir dicho proyecto un gran peligro para la salud pública.

En síntesis, estas son las conclusiones a las que llegó el equipo interdisciplinario de científicos (hidrogeólogos, biólogos, sanitarios, químicos) que redactó el informe: "Aun en el caso de observación rigurosa de las normas prescritas para vertederos controlados (difícil por las especiales características geomorfológicas del lugar), las lluvias que caesen sobre la zona del vertedero arrastrarían, sin filtrar ni depurar, materia orgánica en descomposición y sustancias químicas (procedentes de la parcial mineralización del producto) que contaminarían las aguas subterráneas de Garraf y un amplio sector costero, afectando la fauna marina. La zona teóricamente afectada reúne una población de cerca de 100.000 habitantes (censo demográfico de 1970), a cuya cifra hay que añadir la población flotante y el turismo, muy intenso en Castelldefels, Sitges y Vilanova y La Geltrú. Ello representaría la llegada a las aguas profundas, a través del aparato cársico local, de una serie de bacterias y virus altamente patógenos, con peligro de infecciones hídras en las zonas de surgencia de las aguas; dichas infecciones son básicamente colibacilares y salmonelásicas, pero surge el peligro de epidemias de tifoidea, cólera y disenteria (amebiana y bacilar), además de favorecer la transmisión de parasitosis intestinales (oxiuros, ascariis, tenias, etc.). La hipótesis de un tratamiento

químico radical de las basuras (por medio de un ácido fuerte) debe ser asimismo rechazada, pues supondría una contaminación química de las aguas hipógeas".

A las escasas quince horas de haberse hecho público dicho informe, el alcalde de Barcelona, señor De Porcioles, hacía, en una conferencia de prensa, las siguientes sorprendentes declaraciones: "Estamos dispuestos a recoger las aguas del vertido de Garraf y purificarlas en nuestras depuradoras antes de su vertido al mar. Agradezco el interés de la Escuela catalana de Espeleología para salvar las simas de la montaña. Estamos en conexión con otros organismos y personas afectadas, y nos encantaría entablar relaciones con dicho grupo para estudiar conjuntamente el problema y ponderar cualquier aspecto del mismo, incluso el deportivo, que hubiera podido pasar inadvertido. Pueden estar seguros que los técnicos municipales han estudiado la problemática con especial amplitud y se estima se han cubierto todas las previsiones posibles". ("Diario de Barcelona", 21 de octubre.) Error de información, sin duda, de la primera autoridad municipal barcelonesa, pues es absolutamente imposible depurar las aguas de un sector como el de Garraf, y por otro lado, el aspecto sentimental-deportivo que pudiera representar la desaparición de las cuatro simas que existen en la zona del proyectado vertedero ha estado totalmente ausente de las preocupaciones de los científicos que han redactado el informe.

Dentro de unos días se celebrará en Barcelona una mesa redonda acerca de este problema y la cuestión de la contaminación, en general. Dicha reunión, a la que han prometido su asistencia eminentes científicos, aportará sin duda nuevos elementos sobre el "affaire" de Garraf. Mientras, la opinión pública y los medios científicos esperan conocer los informes de los técnicos municipales, que, según el señor De Porcioles, "han cubierto todas las previsiones posibles". ■
JOAN SENENT-JOSA.

FEIFFER

POR TELEFONO
ES EL HOMBRE
MAS ESTIMULAN-
TE DEL MUNDO.



EN PERSONA
ES PROTESTON
Y PROVOCATIVO.



POR TELEFONO
ES AFECTUOSA
Y COLABORADORA.



EN PERSONA
ES COMPETITIVA
Y CASTRANTE.



ASI QUE HEMOS
DEJADO DE
VERNOS.



PERO NOS PASA-
MOS HORAS COL-
GADOS DEL TELEFONO.



EL SECRETO DEL
VERDADERO AMOR
ES:



NADA DE CONTACTOS
PERSONALES.

